
 
 

Beschlussvorlage 

 
Amt: Amt für Stadtplanung und - entwicklung TOP: ______ 

Vorl.Nr.: V/2021/2882 Anlage Nr.: ______ 

Datum: 20.05.2021  

 
 
Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Ausschuss für Mobilität 23.06.2021 öffentlich 
 
 
 
Tagesordnung 

 
Ausstattung der Obergemeinden (Söven, Rott, Dambroich, Westerhausen, Kurscheid, 
Happerschoß und Heisterschoß) mit Leihfahrrädern ("RSVG-Bikes"),  
Antrag der CDU-Fraktion vom 24.02.2021 
 
 
Beschlussvorschlag 

 
Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. 
 
 
Begründung 

 
In der Sitzung des Ausschusses für Mobilität am 04.03.2021 wurde der aktuelle Sachstand bei 
dem kreisweiten Fahrradverleihsystem – RSVG-Bike dargestellt und erörtert. 
 
Eine Ausweitung des Systems -über den im Kreistag beschlossenen Umfang hinaus- ist zum 
jetzigen Zeitpunkt leider nicht möglich. Es können nur Anpassungen innerhalb des Systems 
vorgenommen werden, wenn sie der besseren Verfügbarkeit des Systems dienen oder dazu 
beitragen, neue Nutzergruppen zu erschließen. Demnach besteht nur die Möglichkeit, mit der 
Unterstützung von nextbike, das bestehende System im Bestand zu optimieren. Es können 
durch Umverteilung von Rädern Kapazitäten für die Einrichtung zusätzlicher/neuer Stationen 
geschaffen werden.  
Das Verleihsystem ist in Hennef am 01.10.2020 mit 38 konventionellen Rädern an 7 Stationen 
gestartet. Nach der entsprechenden Beschlussfassung in diesem Ausschuss am 04.03.2021 
wurde im April -durch Umverteilung- eine weitere, neue Station am Abwasserwerk eingerichtet 
und in Betrieb genommen. Die Einrichtung einer weiteren Station mit konventionellen RSVG-
Bikes am Geistinger Platz ist in Planung bzw. die Umsetzung wird aktuell vorbereitet. Im 
Juli/August erfolgt planmäßig die Ausweitung des Verleihsystems auf weitere Kommunen im 
RSK. In diesem Zusammenhang sind für Hennef 10 RSVG-E-Bikes und etwas später noch 1 
RSVG-E-Lastenrad vorgesehen. Hier laufen aktuell die Umsetzungsvorbereitungen. 
Eine erste grundlegende Bilanz für alle beteiligten Kommunen wird, u.a. auch pandemiebedingt, 
im Sommer 2022 erfolgen. Auf dieser Grundlage können dann Angebotsausweitungen für die 



folgenden Jahre festgelegt und in den jeweiligen Haushalten berücksichtigt werden. Letztlich 
sollen zunächst Erfahrungen mit diesem kreisweiten Angebot gesammelt werden. 
 
In Anbetracht der zur Verfügung stehenden 38 konventionellen Räder in Hennef kann die 
beantragte Ausstattung der 5 genannten Obergemeinden mit RSVG-Bikes aktuell nicht realisiert 
werden. 
 
 
Hennef (Sieg), den 26.05.2021 
 
 
 
 
 
 
 
Mario Dahm 
Bürgermeister 
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